



Münsingen, 8. August 2022

MEDIENMITTEILUNG

PZM eröffnet neue Akutstation im Palais

Nach nur zehnmonatiger Bauzeit weiht das Psychiatriezentrum Münsingen am 11. August 2022 die neue Akutstation im Palais ein. Das Palais wird während des mehrjährigen Umbaus der historischen PZM-Gebäude als Rochadefläche dienen. In den Holzmodulbau ziehen als erstes die neue, offen geführte Akutaufnahmestation sowie die Intensivwohngruppe Münsingen ein. Am Eröffnungstag erhält die Bevölkerung einen Einblick in die Arbeit der Akutpsychiatrie und kann das Gebäude auf Rundgängen besichtigen.

Einblick in die Arbeit auf einer Akutstation

Bevor das Palais in Betrieb genommen wird, haben Interessierte am Donnerstag, 11. August, die einmalige Gelegenheit, einen Blick in Patientenzimmer und Therapieräume zu werfen, die sonst öffentlich nicht zugänglich sind. Sie erfahren dabei mehr über die Arbeit auf der Akutstation einer Psychiatrie.

Rundgänge für Erwachsene und Kinder

Zwischen 12 und 15 Uhr können Besucher:innen das neue Gebäude auf Rundgängen selbstständig besichtigen. Diese führen durch zehn Infopoints und durch unterschiedliche Räume. Interessierte erfahren dabei von PZM-Mitarbeitenden Wissenswertes übers Palais und ihre Arbeit. Kinder ab sechs Jahren und ihre Begleitpersonen können gemeinsam mit Storch Nalu die Stationen im Palais auf Familienführungen auskundschaften.

Massgeschneiderte Therapien für akute Erkrankungen

Wie alle anderen Stationen im PZM wird auch die Station im Palais offen geführt. Auf der neuen Station werden Patient:innen mit akuten psychischen Erkrankungen behandelt. Das PZM fokussiert dabei auf das ganze Spektrum der Erwachsenenpsychiatrie und legt einen Schwerpunkt auf psychotische Störungen sowie Suchterkrankungen. Die interdisziplinären Teams aus Ärzt:innen, Psycholog:innen, Pflegenden und Sozialarbeitenden arbeiten beim Gestalten der massgeschneiderten Therapie eng zusammen. Im Zentrum stehen die Bedürfnisse und Ressourcen der Patient:innen. Ziel der Behandlung ist es, Krankheitssymptome zu reduzieren, die Ressourcen der Patient:innen auf der Basis von Empowerment- und Recovery-Konzepten zu stärken und ihre Teilhabe in allen Lebensbereichen zu fördern.

Neben der Akutstation im ersten Obergeschoss bezieht die Intensivwohngruppe Münsingen das Erdgeschoss im Palais.

Das Palais – ein Holzmodulbau mit Zukunft

Im Januar 2022 brachten riesige Laster die ersten Holzmodule fürs Palais nach Münsingen – eine Menge Material: insgesamt 106 Holzmodule beziehungsweise 1650 Tonnen Baumaterial. Nur sieben Monate später weiht das PZM den zweistöckigen Holzmodulbau von Bauart Architekten und Planer ein. Diese kurze Bauzeit war möglich, weil die Kifa AG die Module in ihren Fabrikationshallen vorgefertigt hat. Und weil die Handwerker:innen und Projektverantwortlichen



vom ersten bis zum letzten Tag mit grossem Engagement an der Arbeit waren. Das Palais wird maximal elf Jahre im Westen des PZM-Areals stehen. Danach erhalten die Module andernorts eine neue Aufgabe.

Das PZM entwickelt sich weiter

Mit der Palais-Eröffnung wird eine neue Ära in der 127-jährigen Geschichte des PZM eingeläutet: In den nächsten Jahren werden die historischen Gebäude modernisiert und erweitert. In mehreren Etappen entstehen wohnliche Patient:innenzimmer sowie freundliche Therapie-, Wohn- und Aufenthaltsbereiche. Auch entsteht ausreichend Raum, den die interdisziplinären Teams für moderne Therapieformen flexibel nutzen können.

Die Bevölkerung ist am Donnerstag, 11. August, herzlich zu Rundgängen durchs Palais eingeladen:

Programm für die Öffentlichkeit

12.00 – 15.00 Uhr

Rundgänge durchs Palais

Lernen Sie die neue Akutstation Station im Palais sowie die Intensivwohngruppe Münsingen kennen. An zehn Infopoints geben Ihnen unsere Mitarbeitenden Einblick in ihre Arbeit. Der Rundgang kann jederzeit begonnen werden und dauert etwa 30 Minuten.

12.30 / 13.30 / 14.30 Uhr

Familienführungen mit Nalu

«Storch Nalu erkundet mit dir das Palais».

Geeignet für Kinder ab ca. 6 Jahren mit Begleitpersonen. Der Rundgang dauert etwa 30 Minuten. Anschliessend Signierstunde mit dem Zeichner des «Nalu»-Buches (beim Verkaufsladen «Farbtupfer»).

13.30 – 17.00 Uhr

Dampfbahn

Gratisfahrt: Kinder und Erwachsene fahren gratis mit der Dampfbahn gemütlich quer durchs historische PZM-Areal.

Verpflegung

- Zwischen 11.00 und 14.00 Uhr gibt es Feines vom **Grill im Grossen Zelt**.
- Das **Restaurant** steht allen Besucher:innen für ein Zmittag oder Zvieri offen.

Unser Verkaufsladen «Farbtupfer» hat von 11.00 bis 17.00 Uhr geöffnet.

Aktuelle Informationen: pzmag.ch/palais



Point de presse für Medienschaffende:

Am Donnerstag, 11. August, um 9.00 Uhr führen wir am PZM einen **Point de presse** durch (vgl. beiliegende Medieneinladung).

Dann geben wir Ihnen gerne Auskunft über die neue Akutstation und nehmen Sie vorab exklusiv auf einen Rundgang durchs Palais mit. Sie haben Gelegenheit für Fotoaufnahmen und Interviews mit Dr. med. Ivo Spicher (Direktor PZM) und Dr. med. Ingo Butzke (Chefarzt Klinik für Psychose und Abhängigkeit).

Kontakt

Julia Schiller-Günter
Co-Leiterin Kommunikation und Information
T 031 720 8125
julia.schiller@pzmag.ch

Die PZM Psychiatriezentrums Münsingen AG gehört zu den grössten psychiatrischen Kliniken in der Schweiz. Sie behandelt jährlich rund 3100 Personen in den Kliniken für Depression und Angst, Psychose und Abhängigkeit sowie Alters- und Neuropsychiatrie. Am Spitalzentrum Biel betreibt das PZM zudem die Psychiatrie Biel/Bienne. Die PZM AG beschäftigt rund 780 Mitarbeitende. www.pzmag.ch